



松里小だより

令和7年7月

松里小学校

文責 廣瀬

No.5

71日間の1学期 子どもたちの活躍が光りました。

今日で1学期がおわります。71日間（1年生は70日間）でした。毎日があっという間に過ぎました。「自分から進んでよく遊びよく学べ」をスローガンとし、子どもたちは様々な経験を通して自主性や思いやりの心を育てました。1学期に学んだことを「継続」して2学期に活かして欲しいと思います。保護者の皆様・地域の皆様には、ご理解・ご協力をいただきありがとうございました。



1年生 松里保育所との連携



2年生 生活科地区探検



3年生総合 日原勇様の柿畑見学



4年生 社会科見学 杣口浄水場



5年生 竹井小恵様による稲作体験



6年生 水泳記録会

戦争体験講話について ～命の大切さ～

7月17日（木）3校時に、放光寺の長老清雲俊元様に戦争の話をさせていただきました。戦争当時は、小学校3年生だったそうですが、戦争のことをはっきり覚えていらっしゃいました。甲府空襲が起きたときの様子、お父様が戦死したこと、自分の身近なところで起きたことで戦争を自分ごととして捉えるようになったこと。戦争中の松里地区の様子、何を食べていたか、どんな生活をしていたのか等お話してくださいました。

最後に俊元様が教えてくださったことが2つありました。

- ①戦争中は物がなかったから、身近な物を使って工夫していた。工夫した事を教え合い、共有していた。みんな考える力があつた。みなさんも考える力をつけるといい。
- ②戦争は、たくさんの方が亡くなり、建物が焼かれ壊されていった。どんな時代が来ても戦争はしてはいけない。



5年生 県外学習

7月1日(火)に5年生は、県外学習に出かけました。最初に日産の追浜工場に行きました。車の製造ラインが動いておらず、実際に車に部品を取り付ける場面は、見られませんでした。それに代わる工程を特別に見せていただきました。とくに、スピードが出せるか調べるためのテストをしていたときには、タイヤの回転が速くなり摩擦で煙が出ているのに大興奮でした。工場内にある物を見つけるミッションにも合格しました。工場の入り口に展示されていたスカイラインを運転したかったです。

次に科学技術館に行きました。火曜日だったこともあり、近隣の科学館や博物館が定休日だったこともあり、たくさんの小学生や中学生が来ていました。その数の多さに驚いてしまいました。5年生は、そんなことは気にせず、班ごとにまとまって行動していました。集合時間にも誰一人遅れずに集まりました。係の方の話を聴いたり、質問したりして有意義な時間となりました。



ヴァンフォーレ甲府食育教室

村上千歩選手が来校し、良いパフォーマンスを作るには、食事が大事なこと、好き嫌いなく食べること、朝食を食べることなど話して下さいました。



6年生 水泳記録会 ベストを尽くしました

7月15日(火)に、B&G 海洋センターにおいて、甲州市の水泳記録会が行われ、6年生17名が参加しました。昨年と同様、水泳の学習はB&Gのプールでの練習でした。天候に左右されず、決められた日程で練習することができました。本番では自分の目標に向かって力を発揮しました。スタートの様子も堂々としており、集中して泳いでいました。友達からの応援の声もプールサイドに響きました。

入賞者

中村 優杏	女子 100m平泳ぎ	1分57秒5	市1位
窪田 智春	男子 50m平泳ぎ	1分03秒0	市3位
加々美武龍	男子 50m平泳ぎ	1分09秒3	市6位
清雲 俊心	男子 50m背泳ぎ	1分29秒3	市5位
秋山 一	男子 25mバタフライ	35秒2	市2位
男子 100mメドレーリレー		2分04秒2	市4位

(清雲俊心・窪田智春・秋山一・加々美武龍)

感想

- ◎25mに出場しました。自分の目標を達成できました。練習よりうまく泳げて良かったです。
- ◎授業の最初は、息継ぎができなかったけど、体育の授業で練習するうちに、コツを覚えてできるようになりました。本番も息継ぎが成功して嬉しかったです。
- ◎競技前は、少し緊張していましたが、いざ始まると普段の練習の成果を発揮しようと集中してできました。フォームや呼吸のタイミングを意識することができました。



命を守る取組

①防犯教室

7月9日（火）に防犯教室を行いました。低学年を1校時。高学年を2校時にそれぞれ分けて行いました。講師は、日下部警察署生活安全課阪本さん、スクールサポーター深澤さんでした。

不審者に会ったら、「大声を出す」「すぐに逃げる」（ロケットダッシュ）ことを学びました。SNSについては、DVDを見ながら学習しました。

安易に自分や家族・友達の写真を公開しない、知らない人と会う約束をしない、（これは本当に怖い話です。）グループラインでの仲間はすれに至った話でした。

SNSを賢く・便利に使用して欲しいです。ご家庭でも、スマホ中毒にならないように、見守り、声かけをお願いします。

いかのおすしについて



不審者に遭遇した時の逃げ方



②着衣泳 7月10日（木）

目的・・・水難事後が発生したときの対処方法を学び、実生活に活かすこと。水難事故が発生したときに、自他の命を守る手立てについて学ぶこと。を意識した授業を行いました。

低中高学年に分かれて、子どもたちは、真剣な態度で臨みました。服を着ている状態で水の中に入った感想を低学年に聞きました。「体が重かった」「服がくっついて気持ちが悪かった」「普段とちがった」等理解できました。準備のご協力に感謝いたします。

③交通安全教室

7月14日に実施しました。指導は、交通指導員の中澤さんと鈴木さんです。話は大きく分けて2つありました。1つ目は、「信号機」についてです。信号が「青」でも、すぐ渡っていいのではなく、左右を見て渡る。大阪万博のみゃくみゃくは、目が6つある、それにまけないように、周りをしっかり見ようとの話でした。2つ目は、自転車に乗るときのルールです。ヘルメットをかぶる、前後左右をよく見る。飲酒運転をしない（これは大人ですね）等話してくださいました。

④SOSに関する教育

7月9日、県のSCの廣瀬秋美（ときみ）先生が講師となり、お話を聞きました。低学年は、「心について」 中学年は、「自分の良いところを見つけよう」高学年は、「ストレスを上手く付き合おう」でした。学年に応じた内容でとてもわかりやすかったです。子どもたちからの感想も、「人の心は分からないから、相手にきちんと聞くこと」「自分の良いところを見つけたり、友達に教えてもらったりして嬉しかった」「ストレスはないのもいけないけど、ストレスと感じたら、上手く付き合う方法を学んだ」と書いてありました。今後も県のスクールカウンセラー、甲州市のスクールカウンセラー、県のスクールソーシャルワーカー等を活用し、定期的に面談をしていきます。子どもの心の状態を会話や絵や工作等で聞いていきます。子どもさんの様子を見て、何か気になる事があれば、面談を申し出てください。保護者の方とも話ができます。



親子レク 子どもたちはこの日を楽しみにしていました。保護者と一緒に笑顔いっぱいでした。

1年生・・・給食試食会（7月1日）



2年生・・・ドッチボール・ジェスチャーゲーム・連想ゲーム（6月7日）



3年生・・・ドッチボール・しっぽとり（6月24日）



今年もかがやきと七夕の取組を行いました。



「命を大切に」心に残る夏休みを

4月の全校集会では、「自分から よく遊び よく学べ」をスローガンに「～しなさい⇒～するぞう」（さいからぞうへ）という意識で臨んで欲しいと話しました。それから4ヶ月が経ちましたが、たくさんの頑張りや成長が見られました。安全に水泳学習ができたこと委員会活動が活発に行われ、心が元気になったり、環境が整ったりしました。人の話を最後まで聴いたり、時間を守ったり、外で元気よく遊んだり、そして詩の暗唱・仲間と自分の発表会にも参加したり、得意なことを表現して披露したり優しい言葉をかけたりと、子どもたちと振り返りながら、確認していきました。

明日からいよいよ夏休みです。楽しみなことも多くてわくわくしている子どもも多いことと思います。長い期間のお休みとなりますし、時間もたっぷりあるからと想着いても、以外と時間が経つのは早いものです。後半になってバタバタしないように、計画的に物事に取り組むようにして欲しいです。

また、学校に登校しないとすると、生活リズムも崩れがちです。夏休みであっても、「早寝・早起き・朝ご飯」を心がけることが大切です。限られた時間をどう使うかを考えて欲しいと思います。

そこで夏休みに向けての漢字1文字を「力」としました。

◎時間があるからこそ続けてできること、この時期しかできないことがあるので、「力を試す」機会にして欲しい。

◎苦手なことに取り組んだり新しくチャレンジしたりして「力を高める」機会にして欲しい。

◎2学期は、学校行事などがたくさんあることから、スムーズにスタートできるように「力をたくわえる」機会にして欲しいと話しました。

2学期、元気いっぱいの子供たちと会えることを楽しみにしています。

なつやすみ じぶんの **ちから**を

・ためす
・たかめる
・たくわえる

力